

September 2025

Thema: EU-Verordnung (EG) Nr. 2011/ 65 / EU (ROHS)

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihre Anfrage bzgl. der Umweltverträglichkeit unserer Produkte. Unser Unternehmen ist seit vielen Jahren gemäß der weltweiten Umweltmanagementnorm (DIN EN) ISO 14001 zertifiziert. Gemäß unserer Umweltpolitik sind wir speziell beim Thema Legal Compliance und der Einhaltung der Regelwerke zu Schadstoffen / gefährlichen Stoffen; der so genannten Material Compliance mit Engagement tätig.

Zu der europäischen EU-Richtlinie 2011/65/EU zur Beschränkung bestimmter gefährlicher Stoffe in Elektro- und Elektronikgeräten (englisch: **Restriction of Hazardous Substances**, Kurz „RoHS“ Schadstoffbeschränkung), der Änderung durch die EU-Richtlinie 2015/863 im Jahr 2015 (u.a. Aufnahme von einigen Weichmachern, den Phthalaten) und den jeweiligen nationalen Umsetzungsregelwerken (z.B. in Deutschland ElektroStoffV) möchten wir Sie wie folgt informieren:

- Unser Unternehmen ist **KEIN** Hersteller von Elektro- und Elektronikgeräten im Sinne der ROHS und den aufgelisteten Gerätekategorien, damit fallen wir formal nicht unter die Anforderungen der ROHS und sind ein so genanntes non-Scope Unternehmen.
- Die ROHS bzw. die für Deutschland geltende ElektroStoffV begrenzt die Verwendung und regelt die Grenzwerte für eine Handvoll verschiedener Stoffe, darunter Schwermetalle, Weichmacher und Flammschutzhemmer (Cd, Pb, HG, Cr VI, PBB, PBDE, DEHP, DEHP, BBP, DBP, DIBP)
- Unser Unternehmen kann ein Bauteil / eine Komponente eines der ROHS unterliegenden 11 Gerätekategorien sein (z.B. Haushaltsgeräte, Unterhaltungselektronik, medizinische Geräte).
- Aus diesem Grund und gemäß unserer Unternehmens-/ Umweltpolitik stellen wir uns der Zielsetzung der Richtlinie, gefährliche Stoffe in unseren Produkten zu verbannen. Dazu gehört die Einhaltung der Stoffverbote der ROHS (siehe oben) und die Einführung umweltfreundlicher Verfahren und Ersatzstoffe.
- **Unsere CE-Konformitätserklärungen enthalten gemäß ROHS Anforderung die Auflistung der Übereinstimmung unseres Produktes mit der ROHS (=EU Richtlinie 2011/65/ EU).**
- Die Entwicklung der Beschränkungen und die befristeten Ausnahmen („Sunset-Dates“) der Stoffe beobachten wir systematisch, um Legal Compliance und eine zuverlässige Umstellung sicherzustellen.
- Unsere Zulieferer verpflichten wir zur Einhaltung von RoHS, um die Einhaltung der Stoffverbote in der Lieferketten sicherzustellen. Unsere allgemeinen Einkaufsbedingungen enthalten entsprechendes, um unseren Sorgfaltspflichten zum Thema Stoffpolitik angemessen nachzukommen.
- Im Zuge der Produktkonzeption haben wir seit Jahren in der Entwicklung interne Prozesse und Kontrollen implementiert, um diese sogenannte Material Compliance-Konformität unserer Produkte zu realisieren und zu dokumentieren.

Falls Sie weitere Umweltinformationen zu unseren Produkten benötigen, sprechen Sie uns bitte an.

Mit freundlichen Grüßen
HERA GmbH & Co. KG

Subject: EU-Regulation (EC) No. 2011/65 (ROHS)

Dear Ladies and Gentlemen,

Thank you for your enquiry regarding the environmental compatibility of our products. Our company has been certified according to the worldwide environmental management standard (DIN EN) ISO 14001 for many years. In accordance with our environmental policy, we are particularly committed to the topic of legal compliance and adherence to the regulations on pollutants / hazardous substances; the so-called material compliance.

We would like to inform you about the European EU Directive 2011/65/EU on the restriction of certain hazardous substances in electrical and electronic equipment (English: Restriction of Hazardous Substances, abbreviated to "RoHS"), the amendment by EU Directive 2015/863 in 2015 (including the inclusion of some plasticisers, the phthalates) and the respective national implementation regulations (e.g. in Germany: ElektroStoffV) as follows:

- Our company is NOT a manufacturer of electrical and electronic equipment in the sense of ROHS and the listed equipment categories, thus we do not formally fall under the requirements of ROHS and are a so-called non-scope company.
- The ROHS or the ElektroStoffV applicable to Germany limits the use and regulates the limits for a handful of different substances, including heavy metals, plasticisers and flame retardants (Cd, Pb, HG, Cr VI, PBB, PBDE, DEHP, DEHP, BBP, DBP, DIBP).
- Our company may be a part / component of one of the 11 categories of equipment subject to ROHS (e.g. household appliances, consumer electronics, medical devices).
- For this reason, and in accordance with our corporate / environmental policy, we are committed to the directive's objective of banning hazardous substances in our products. This includes compliance with the substance bans of ROHS (see above) and the introduction of environmentally friendly processes and substitutes.
- **Our CE-Declarations include according to ROHS-obligations the naming of confirmation with ROHS (=EU Regulation 2011/65/ EU).**
- We systematically monitor the development of the restrictions on RoHS pollutants and the time-limited exemptions ("sunset dates") to ensure legal compliance and a reliable changeover.
- We require our suppliers to comply with RoHS to ensure compliance with the substance bans in the supply chain. Our general terms and conditions of purchase contain corresponding provisions in order to adequately fulfil our due diligence obligations on the topic of substance policy.
- In the course of product design, we have implemented internal processes and controls in development for years in order to realise and document this so-called material compliance of our products.

If you require further environmental information on our products, please do not hesitate to contact us.

Yours sincerely
HERA GmbH & Co. KG

